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站上年线，行情进入新阶段
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开盘开盘9449.519449.51最高最高9776.689776.68
最低最低9441.169441.16收盘收盘9580.069580.06
成交总金额成交总金额 4594.414594.41亿元亿元

开盘开盘2468.082468.08最高最高2549.312549.31
最低最低2464.062464.06收盘收盘2503.942503.94
成交总金额成交总金额 8702.818702.81亿元亿元

农行正在做引进战略投资者的准备
工作，一旦有相关消息，会及时公告。

——农行行长张云 4 月 14 日在出
席“北大赛瑟论坛”后对记者表示

目前银监会还没有发现有资金流
入股市，但是会给予持续的关注。

——银监会副主席蒋定之4月14日
在出席“北大赛瑟论坛”后对记者表示

中国资本市场的发展要服务于中国
经济的发展，而创业板的推出和发行制度
改革，将会帮助中国经济寻找新的增长点。

——中国证监会研究中心主任祁
斌在4月12日召开的“北京大学第三届
中国金融创新论坛”上指出

推进证券行业创新，尽快择机推出
股指期货、融资融券等金融工具，丰富市
场产品结构，为投资者提供多元化选择。

——在 4 月 11 日举行的第五届中
国金融改革高层论坛上，中国证券业协
会会长黄湘平就证券业盈利模式未来
改进路径提出建议

在全球经济大环境没有回暖之前，中
国经济难以保持全面复苏的状态。从未
来三至四季度的时区来看，二季度中国经
济更可能经历一个触底反弹，然后缓慢上
升的过程，而不是V形反转的过程。

——国泰君安首席经济学家李迅雷

“有人不时拿出来（新一轮经济刺
激计划），就是为了炒股的需要。”

——谢国忠在接受《长江商报》采
访时表示

他们都怪我(从易方达基金辞职)。现
在讲(立立电子)对谁都不好，过一两个月等
事情冷下来了，我会把事情说清楚。

——易方达基金管理有限公司前
投资总监、副总经理江作良接受《东方
早报》采访时表示

股市明年应该不会有太大的问题,
但平准基金应该不会推出。

——中国社科院金融所所长李扬
日前接受记者采访时表示

创业板不要再审批、审核了，要批量
上市，交给中介机构、交易所、投资者、企
业，让他们去做就行了，证监会有否决权
就行了。现在应该把创业板搞起来，很
多企业上市，也增加了大家的信心。

——北京大学金融与证券研究中
心主任曹凤歧参加“2009年中国金融形
势分析、预测与展望专家年会暨第五届
中国金融(专家)年会”时提出

10年来，以A股上市公司业绩统
计，房地产开发商的平均资产收益率甚
至达不到5%。

——万通地产董事局主席、地产界
“思想家”冯仑在上海举办的第一财经
中国经济论坛中表示

我们当年对青山纸业作过详细的
调研，认为具备较好的投资价值。青
山纸业大幅下跌的宏观背景是中国股
市整体近60%的大跌，不能片面地以
个股跌幅较大为由进而冠之以黑嘴庄
托之类恶名。

——赵笑云在其博客中针对“庄托
论”等质疑发表了一篇声明。

短线调整或许又是择股良机
单从技术上看，大盘走势虽然有转弱的迹象，但总体上并没有走坏，中线继

续看好。而接下来可能的短线调整，或许又是一次不错的短线择股良机。

预计股指会回踩年线
从技术上看，股指高位连收两阴，回调压力较大，而从阴线实体以及量能配

合看，杀跌动能不大，预计股指会回踩年线。操作上，建议投资者减缓操作节
奏，卖出高位个股，同时可以逢低布局调整到位的题材股以及蓝筹股。

大盘将再次冲关
上证指数成功突破年线后至今并未回抽年线确认，同时成交量已多日维持高位，

均显示大盘在以时间换空间之后将再次冲关。操作上，建议投资者跟随板块轮动，稳
健型投资者短线可关注商业零售、酒类及军工板块。

建议尽量逢高逐步减仓
大盘目前还有较大的调整压力，2550点是大盘的压力位，而60周线2650～2670

点一带是大盘的强压力位，强支撑位位于2460～2500点一带。操作上，建议投资者
尽量逢高逐步减仓，逢低可分批吸纳潜力品种。

跌破5周均线则中线离场
我们认为，下周股指有可能继续下跌，但年线及本周一缺口对股指具有双重支

撑，我们一直强调的股指沿5周均线上涨的规律也没有改变，只要后市股指守住年
线或不破5周均线，股指的震荡反弹仍将继续，但如果有效跌破年线，甚至跌破5周
均线，则可中线离场。

4月13日，本周一，沪综指跳空24点开盘，直接开
在年线2464点之上，最终以大涨2.84%收盘，收出一跳
空高开的长阳线，市场期望已久的年线终于被攻克。要
知道，深成指早在3月24日就站上了年线。

沪综指站上年线之后，市场上不少人都以为大盘会
调整下（连我也这么认为），谁知股指越走越强，周二、周
三又小涨两天，周四、周五虽然出现调整，但股指都收出
长下影线，成交量也不缩，走势依然强劲。有色金属、中
小板、航运股轮番走强，涨停板的股票每天都有几十家，
市场炒作如火如荼，人气也很旺盛，仿佛让人回到了
2007年的牛市，市场没有一点要短线大调整的样子。

从技术上看，两市周K线的KDJ指标已钝化，大盘
60分钟分时K线图也有调整的迹象，大盘短线也许会
调整一下，如果是强势，探到10日均线；如果是弱势，探

到20日或30日均线。但行情还没有结束的迹象，基金
还在看多、做多，调整一下、修复一下技术指标，行情还
能走一段。个股还是轮流涨，操作上一定要有耐心，不
到设定的目标不出击。

不 过 ，本 人 隐 隐 约 约 觉 得 ，这 波 行 情 已 走 了
70%～80%的路程，用杨百万的话说，“已到本轮反弹筑
顶阶段”。本周，深圳证券交易所连发《警惕“概念炒作”
的危害》、《与证券经纪人打交道应注意什么？》、《谨防盲
目追涨杀跌的投资风险》三篇文章，对投资者进行教
育。银监会也表示，要重点检查贷款流向，防投机股
市。管理层在沪综指站上年线之后表现出这种态度，也
说明他们对疯炒个股有些担忧，投资者不要被狂热冲昏
了头脑，留一份清醒给自己。

卢培天


